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 COMISSÃO ESPECIAL - PL 6072/19 - PROGRAMA BOLSA FAMÍLIA 

 

REQUERIMENTO Nº         , DE 2020 

(Da Sra. Deputada Tabata Amaral PDT/SP)        

 

Requer realização de audiência 
pública para discussão sobre o 
histórico do Programa Bolsa Família no 
Brasil.  

 

Senhora Presidente, 

Nos termos do artigo 255 do Regimento Interno da Câmara dos 

Deputados, requeiro a Vossa Excelência, ouvido o Plenário desta Comissão, a 

realização de Audiência Pública a fim de debater sobre o histórico do Programa 

Bolsa Família no Brasil, incluindo os desafios encontrados durante o desenho e 

a implementação do programa, bem como identificar acertos e pontos de 

melhoria. Nesse sentido, convida-se para debater o tema: 

a) Pesquisadora do IPEA e ex-Secretária Nacional Adjunta de Renda de 

Cidadania no Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome, 

Letícia Bartholo; 

b) Consultora Legislativa do Senado Federal na área de Direitos Humanos 

e Cidadania, Maria da Conceição Lima Alves. 

c) Deputado Federal, ex-Ministro de Estado do Desenvolvimento Social e 

Combate à Fome e ex-Ministro de Estado do Desenvolvimento Agrário, 

Patrus Ananias; 

d) Pesquisador do IPEA e vencedor do Prêmio Jabuti 2019 na categoria 

Livro do Ano com “Uma história da desigualdade: a concentração de 

renda entre os ricos no Brasil 1926-2013”, Pedro Ferreira de Souza; 

e) Ex-Ministra do Desenvolvimento Social e Combate à Fomes, Tereza 

Campello; 

f) Secretário Nacional de Renda de Cidadania no Ministério da Cidadania, 

Tiago Falcão Silva; 

 

 
 J U S T I F I C A Ç Ã O 



  

 

Criado em 2003, o Programa Bolsa Família tinha como objetivo atender 

às famílias que vivem em situação de pobreza e de extrema pobreza. 

Vinculado ao Cadastro Único, e com objetivo de não só garantir renda, mas 

reforçar o acesso das famílias vulneráveis do país à educação e saúde, o 

programa hoje atende cerca de 13,5 milhões de famílias. 

Após 16 anos de execução, é necessário realizar uma análise 

responsável, entender o que aprendemos com o Bolsa Família, olhando para 

trás para identificar quais desafios foram superados e onde é necessário propor 

melhorias. Precisamos avaliar se o desenho atualmente aplicado ainda é o 

melhor para o Brasil de hoje, e fomentar o debate com especialistas e pessoas 

que atuam na ponta para entender em quais pontos podemos propor 

mudanças. 

Pensando na melhoria do programa e nas atribuições desta comissão 

especial para tratar do tema, é importante que haja uma discussão mais 

robusta a respeito do Bolsa Família e seu funcionamento. Assim, peço o 

apoiamento dos nobres pares para a aprovação deste requerimento. 

 

Sala das Comissões, em 04 de fevereiro de 2020. 

 

 

Deputada TABATA AMARAL 

PDT/SP 

 

 
 
 

  

 


